
洛谭有话

到2020年，我市牡丹种植面积将达
100 万亩，产业总产值达到300 亿元，争
取达到 500 亿元。牡丹产业发展的过
程，伴随的不只是经济效益带来的数字
增长，还有产业思维的艰难突破。

尽管“牡丹花城”的名号愈发响亮，但
在已跨入移动互联时代的今天，针对牡丹

或牡丹产业，我们应当试着跳出门票经济
的思维。我们守着让人艳羡的宝贵资源，
在开发利用方面，止步不前是不行的，步幅
缓慢也不行。对资源的加工生产，虽不如
培养植物那般容易，但只要脑子多转转，路
子总会有的。希望洛阳人再提故乡，不仅
能讲得出口，还能拿得出手。

讲得出口，更要拿得出手

“跨越生死”的爱情才动人？ 龙门 站ee
留学，只是多了个选择？

于海宁和范会香结婚了。
在镜头下，在千万人的关注与见

证下，这段轰动全国的“鲁豫恋”走到
了最神圣的时刻。看着被称为“最帅
气新郎”和“最美新娘”的一对新人幸
福相拥、对视，聆听着他们对彼此的
庄严承诺，不少人泪眼婆娑：“我又相
信爱情了！”

说到又相信爱情，难免要问问为
啥以前不相信爱情？

众所周知，现在早已不是男女授
受不亲的年代了。即便“不以结婚为
目的的谈恋爱都是耍流氓”仍被年轻
人挂在嘴边，但这无法阻止恋爱的平
均年龄不断变小。“思想开放，娱乐至
上”，越来越多的年轻人在快餐式地

“消费”爱情。
婚姻是爱情殿堂，但来自民政部

的数据显示，2013 年全国依法办理
离婚手续的共有 350 万对，比 2012
年增长了 12.8％。一拍两散、劳燕
分飞的背后是我国离婚率连续 10
年递增的现实。

种子不好，结出的果实当然难说
饱满，“闪婚”“闪离”为啥越来越多，
原因也就不难猜测了。从相恋时的
山盟海誓，到分离时的反目成仇，除
了感情不和这一借口，终归还离不开

“现实”二字。
是啊，当花前月下遭遇柴米油

盐，除了真土豪，任凭谁也要对生活
斤斤计较，磕磕绊绊也就在所难免

了。这也是为什么“门当户对”“有车
有房”已逐渐成为少男少女们的择偶
标准，更有甚者，结婚都不一定要有
爱情，只要有钱就中。

这不是在开玩笑。“千万富豪相
亲，应征者趋之若鹜”这样的新闻说不
上多，但也不算少。在生活中，为了彩
礼闹得不可开交，甚至一拍屁股“不结
了”的人也不是没有。在这样的背景
下，叫所有人都相信爱情，挺难。

“无论将来是富贵还是贫穷，我
都愿意和她永远在一起”这样的婚
礼台词，曾叫多少人心潮澎湃？伴
着一句“这辈子，我要娶你为妻”，
婚礼台词演变成活生生的故事，这
怎能不叫人动容？

无疑，“跨越生死，无怨无悔”
的“鲁豫恋”着实难能可贵，但这段
刻骨铭心的恋情所蕴含的那种朴
素、纯洁与真诚，更让人动容。如
果不是相互理解，如果不是相濡以
沫，如果不是相敬如宾，这段爱情
能否迎来同样的结果？

莫道世间无真爱，也不是只有跨
越生死的爱情才动人、才是真爱。5
年了，于海宁和范会香一路走来，这
一路谈不上富贵、谈不上浪漫、谈不
上轰轰烈烈，绝大多数时间可以说是
平平淡淡，但正是这样的点点滴滴和
平平淡淡，最终凝结成轰动全国的

“鲁豫恋”。这样的“平民爱情”，值得
我们品味。

□本报新闻观察员 洛谭

“跨越生死，无怨无悔”的“鲁豫恋”着实难能可贵，但这段刻骨铭心的
恋情所蕴含的那种朴素、纯洁与真诚，更让人动容。

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

看晚报，第三十届新东方国际教育
展将于本月22日在洛阳举行，届时将有5
个国家的20多所院校代表到现场接受咨
询。对于留学的那些事儿，网友有话说。

大学生留学，高中生留学，现在连初
中生也想留学，留学生的年龄真是越来越
小了。@沉溺于静：难道留学越早，越利
于取得“真经”？@洛阳好备T：恐怕还是
因为家长对国内教育失望，所以才让孩子
出国拜师求艺。@洛阳微事则表示：也不
一定，留学不过是多了个选择。

想走出国门，有没有“硬杠杠”？@
一页西国表示：不同国家的不同学校对
申请留学者的雅思、托福、GRE成绩有
不同要求，但肯定都有硬条件，达不到
条件估计不会录取。@喊我黄三金打
趣道：“学渣”也别气馁，国外的“野鸡大
学”正向我们敞开怀抱！

出国留学，啥最重要？@菏泽新志
认为，当然是学知识重要，如果是为“曲
线就业”，恐怕最终会失去意义。@往

事随风wg表示：我认识的留学生中，名
校的公派生占多数，人家凭实力脱颖而
出，也凭实力留在国外，反观一些花费
颇多但后来又回国找工作的人，想不通
他们当初为啥非要出国？@山楂树上
结出无花果分析：大概是想“镀金”吧，
回来怎么着也算海归了。

不过，在@蚕豆豆doudou看来，出
国留学倒是个锻炼孩子的途径，就是有
点儿贵。@新沟红旗十三股：与在国内
读书不同，出国留学啥事都要靠自己，
甚至还要打工，这样有助于锻炼自立能
力。@猫的嫁衣补充道：体验不同文化
和思想的差异，能开拓人的眼界。

当然，正如@张栩翔所说，出国留学本
身是件好事，关键还要看留学者自身，不要
把留学生“群像化”，每个人的留学之路都不
相同。@湖南女子学院张闻骥建筑工程师
建议：要不要留学？去哪里留学？回答这
些问题前，应该多些理智，少点儿冲动，毕竟
不是所有人都适合留学。（王斌 春兴）
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